

JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Avalan a partidos "colgarse" de logros. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró inconstitucional parte del segundo párrafo del artículo 265 del Código Electoral del DF, por el cual se prohíbe a partidos políticos y candidatos utilizar programas de gobierno en su beneficio. El Tribunal consideró que dicha prohibición va en contra de los artículos 6 y 41 de la Constitución General de la República. La decisión la adoptaron los magistrados electorales por mayoría, al resolver un recurso de revisión constitucional interpuesto por el PRD en contra de una sanción aprobada por el Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), confirmada por el Tribunal local, el 22 de abril de 2010. (REFORMA, P. 4, CIUDAD, GUADALUPE IRÍZAR)

Notificaron a Reynoso Femat su expulsión de Acción Nacional. El Comité Directivo Estatal del PAN confirmó que se notificó al gobernador Luis Reynoso Femat la decisión que tomó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de expulsarlo del instituto político. Hasta el momento, el gobernador de Aguascalientes no ha dado declaraciones respecto a la expulsión que dictaminó el CEN del blanquiazul, sólo con comunicados se ha anunciado que acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para impugnar esa determinación. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Denuncia PAN a Peña Nieto ante el IFE por spots. El PAN presentó una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra de los spots de Enrique Peña Nieto, gobernador mexiquense, que se transmiten desde el lunes pasado en medios electrónicos y en los que publicita su V Informe de Gobierno. Solicitó el blanquiazul que se dicten medidas cautelares para que los mensajes salgan del aire, por considerar que el Mandatario priísta viola al artículo 41 y 134 de la Constitución y el Cofipe al promover su imagen personal. Además, indica el recurso que la transmisión de los spots en canales de televisión de cobertura nacional afecta la equidad en las contiendas electorales en marcha en entidades como Guerrero y Baja California Sur. Para ello se remite a las resoluciones que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió contra el Ejecutivo federal en la que resolvió que violó la Constitución. (UNOMÁSUNO, P. 38, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

Intenta delegado de Tláhuac imponer a los coordinadores territoriales. Vecinos de la delegación Tláhuac, acompañados por el diputado local Norberto Solís Cruz, acusaron al jefe delegacional, Rubén Escamilla Salinas, de querer imponer a su gente para ocupar las 12 coordinaciones territoriales de la demarcación, en contra de la voluntad de los habitantes, con el único objetivo de controlar las decisiones ciudadanas. La impugnación emanada del poblado de San Francisco Tlaltenco está en proceso en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues nuevamente Escamilla Salinas, según los afectados, insiste en controlar a los ciudadanos. El diputado local lamentó que en los tres casos las impugnaciones hayan derivado de la supuesta participación directa y parcial del jefe delegacional en las elecciones, de la falta de imparcialidad y de las omisiones en la convocatoria, toda vez que incurrir tres veces en una misma ilegalidad deja ver las intenciones negativas de Escamilla Salinas. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, CIUDAD, MANUEL COSME)

Géneros de Opinión

Templo Mayor/ F. Bartolomé. Por lo visto, las codiciadas iPad siguen causando furor. Luego de que la bancada de diputados federales del PRI se despachó con 237 de esos gadgets, lo que le costó al erario más de tres millones y medio de pesos, ya hay más funcionarios estrenando juguete. Cuentan que los siete magistrados del Tribunal Electoral Federal ya se entretienen deslizando sus dedos por la pantalla táctil del aparato. "Habría que preguntarle a la magistrada presidenta María del Carmen Alanís: ¿quién pompó? ¿O a poco le cargaron la cuenta al siempre generoso presupuesto público? Es pregunta que no requiere de app (sic) alguna". (REFORMA, P. 10, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Lo bueno, lo malo...lo feo/ De la Redacción. Lo feo: Luis Armando Reynoso Femat se negó a hacerle el juego a César Nava y su grupo dentro de Acción Nacional. Asumió que la decisión de expulsarlo estaba tomada y lo que pudiera decir en su defensa nada cambiaría. Tenía razón, para el grupo que controla el PAN no es admisible disentir. Ya se verá con qué argumentos refuta en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Ahí no mandan ni el PAN, ni su dirigente de facto... se supone. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN)

El agua del molino/ Calderón y el Tribunal Electoral/ Raúl Carrancá Rivas. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en un fallo histórico resolvió que el Presidente de la República violó la Constitución durante los pasados comicios del 4 de julio por alterar las disposiciones de la ley en materia de propaganda gubernamental. El autor menciona que "es inaceptable que un Tribunal de la jerarquía del Electoral del Poder Judicial de la Federación determine aquella violación de parte del titular del Poder Ejecutivo, quien protestó guardar y hacer guardar la Constitución de acuerdo con el artículo 87 de la Carta Magna (y si así no lo hiciera que la Nación me lo demande), y que cuando la nación se lo demande por la vía de una resolución judicial del más alto nivel se diga tranquilamente que no hay sanción". (EL SOL DE MÉXICO, P. 14. ANÁLISIS, RAÚL CARRANCÁ Y RIVAS)

Juego de palabras/ El árbol del sexenio triste/ Gilberto D' Estrabau. Desde las primeras horas de ayer, las ondas hertzianas fueron inundadas por el anuncio: "mensaje del presidente Felipe Calderón" y a continuación un gajo de epopeya arrancada al Árbol del Sexenio Triste, en el orden de que la economía está creciendo más de un 7%, que 37 millones de mexicanos están cubiertos por el Seguro Popular y que estamos ganando la guerra al crimen organizado. Antes de esta inundación castálida al estilo castigado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, episodios dramáticos asimilaban el Cuarto de Gorra al Cuarto de Guerra del oficialismo, con anuncios simultáneos de una depuración de tres mil 200 agentes en la Policía Federal, y la captura por parte de esa misma Policía Federal de uno de los barones de la droga exaltado como el más sangriento, cruel, astuto y cínico. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, OPINIÓN, GILBERTO D' ESTRABAU)

Correspondencia/ El niño verde de Jalisco, diputado ilegal con protección del PRI. Una carta dirigida al director del Unomásuno se menciona: ahora resulta que el diputado del PVEM, Enrique Aubry de Castro Palomino, quien mintió a la autoridad electoral local y federal y que no fue sancionado por el tráfico de influencias de Beatriz Paredes, presidenta del PRI, anda presentando iniciativas sin control cuando ni siquiera ha sido residente de la zona metropolitana hasta que llegó de diputado local plurinominal apoyado por la dirigencia tricolor en forma ilegal. Qué le pasa a este niño verde que quiere hacerse notar presentando iniciativas que afectan mucho a los jaliscienses, estamos de acuerdo que sancionen al conductor de moto que no porte el casco de protección, pero no es para ese tipo de multas que pretende este individuo que llegó a Jalisco siendo chilango y que nunca pudo probar legalmente que residía en este estado como lo señala la Ley Electoral estatal, pero con el tráfico de influencias de su protectora Beatriz Paredes evitó que tanto el Instituto Electoral local como el IFE y el Trife lo sancionara y le quitara su diputación local, ya que acreditó su residencia en Zapopan con documentos de un tío que reside en ese municipio, que vergüenza señores que un chilango llegue al Congreso de Jalisco en forma ilegal y que seudopolíticos lo protegieron para que llegara a ser diputado y representar a los jaliscienses, cuando ni siquiera es de Jalisco sino del Distrito Federal y que ahora se quiere hacer notar con sus iniciativas a su modo, perjudicando a los jaliscienses. (UNOMÁSUNO, P. 2, PRIMERA, CORRESPONDENCIA)

Tópicos tabasqueños/ PT, renovarse ó morir/ Silvia Hernández Martínez. El próximo 11 de septiembre, el Partido del Trabajo celebrará su Segundo Congreso Nacional Extraordinario, en cuya asamblea tendrá que acatar las disposiciones que el Tribunal Federal Electoral le ordenó en cuanto a la modificación de sus estatutos y la reinstalación de los anteriores miembros de su Comité. Sin embargo, una inmensa mayoría de petistas temen que de manera amañada, este partido que no cuenta con el suficiente número de militantes para ser un verdadero instituto político, pero que ganó votos por el efecto "Obrador", "elijan" a personas que por 20 años han vivido del dinero del pueblo y que aplican la llamada política del "chango". (UNOMÁSUNO, P. 24, SILVIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ)

JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La SCJN podría definir al presidente de la Mesa Directiva. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podría ser quien defina la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pues el PRD en San Lázaro aseguró que no se moverá de su posición y anunció que interpondrá una controversia ante el máximo tribunal del país, en caso de que se prolongue la falta de acuerdos más allá del domingo 5 de septiembre pues no hay previsión legal para resolver esta situación. Alejandro Encinas, coordinador del sol azteca en San Lázaro, informó que no hay acuerdos para presidir la Cámara Baja, lo que ya derivó en una crisis constitucional en la conformación de la Mesa Directiva. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 21, ALEJANDRO PÁEZ)

Valida la Corte Ley Federal de Radio y Tv. La Ley Federal de Radio y Televisión que regula las facultades de las autoridades y las obligaciones de los concesionarios de medios electrónicos en materia de propaganda y campañas electorales, no afecta los derechos político-electorales ni la libertad de expresión, estableció la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al negarle un amparo a la radiodifusora Radio Amiga S.A., la cual consideraba que los artículos 59 bis, 64 bis y 79-A de la citada ley violaban sus garantías, los ministros señalaron que las normas impugnadas son de contenido "netamente electoral", al prohibirle a los particulares comprar tiempo en radio y televisión para realizar campañas a favor de candidatos o partidos, y que, por lo tanto, no pueden ser impugnadas vía amparo. (LA JORNADA, P. 21, JESÚS ARANDA)

Esperan aval de la SCJN a la CIDH. Organizaciones defensoras de los derechos humanos, representantes de cinco casos de víctimas que demandaron al Estado mexicano ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), manifestaron ayer su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratifique la obligatoriedad para el gobierno de cumplir las sentencias del órgano internacional de justicia. "Si la Corte resuelve en contrario, estarían mandando un mensaje de impunidad a los poderes Ejecutivo y Legislativo". (LA JORNADA, P. 21, VÍCTOR BALLINAS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Urge el IFE a una reforma política electoral. Luego de afirmar que el Instituto Federal Electoral (IFE) está listo para la organización y realización del proceso de 2012, Arturo Sánchez Gutiérrez, consejero de este organismo, consideró que ya es tiempo para que en el Congreso de la Unión inicie los trabajos para una reforma política electoral de vanguardia. "El IFE siempre ha atendido diferentes solicitudes de los señores legisladores, estamos listos para el proceso de 2012, hemos comentado sobre el tipo de reformas técnicas que serían convenientes, sobre todo de los temas que están en la balanza, como sería ajustar los tiempos del Estado, el voto de los mexicanos en el extranjero y la adecuación del Registro Federal de Electores", expresó el funcionario. Además consideró que en la reforma política no suena conveniente la segunda vuelta. (EXCÉLSIOR, P. 14 Y 15, PAUL J. ULLOA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Aún no se realizan las vecinales y el TEDF ya recibió 46 impugnaciones. A menos de dos meses de que se celebren las elecciones de los mil 815 Comités Vecinales y Pueblos Originarios 2010, ya se presentaron las primeras 46 impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Distrito Federal. Dichos recursos se han ido entregando paulatinamente a lo largo de ésta y la anterior semana, informaron los magistrados Armando Maitret Hernández y Alejandro Delint García. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, JONATHAN VILLANUEVA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

También priístas abusan del presupuesto de la ALDF. A pesar de haber criticado el lujo y posible utilización de los recursos públicos durante el informe de labores de la presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), la diputada del PRD, Alejandra Barrales Magdaleno, el grupo parlamentario del PRI viajará a Boca del Río, Veracruz para elaborar su segunda reunión plenaria. (PUNTO CRÍTICO, P. 14, EDMUNDO OLIVARES ALCALÁ)

Despiden empleados en Milpa Alta por no afiliarse al PRD. Por negarse a ser afiliados al PRD, trabajadores de la delegación Milpa Alta fueron despedidos por Anra Geraldina Uzueta, esposa del jefe delegacional de esa demarcación, Francisco García Flores, cuya mujer “ni siquiera trabaja en la administración, pero está metida en todas las áreas”. Así lo denunciaron varios de los afectados, quienes pidieron respetar su anonimato debido a que la mujer “nos amenazó con acusarnos penalmente de algo, sin precisar de qué delito, en caso de denunciar los hechos”. Ante ello, anunciaron que tienen planeado realizar un plantón y huelga de hambre en la explanada delegacional, en caso de que el gobierno del Distrito Federal (GDF), ante quien interpusieron su queja, no les resuelva satisfactoriamente. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

Hidalgo

La mejor opción es Guadarrama, dice Adrián del Arenal. De todos los nombres que en estos momentos suenan para abanderar la candidatura del ayuntamiento de Pachuca en las próximas elecciones, el senador José Guadarrama Márquez es una de las piezas con mayores oportunidades de ganar, afirmó Adrián del Arenal, simpatizante de derecha. “En el PAN ahorita no hay candidatos que estén fortalecidos, pero del lado del PRD, es muy probable que retomen a Pepe Guadarrama como candidato para Pachuca, Hidalgo pues él ha realizado un buen trabajo”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ENRIQUE JUÁREZ)

Monterrey

Gober regio busca acuerdos con críticos del Congreso. Ante el clima de violencia relacionado al crimen organizado, los poderes Legislativo y Ejecutivo de Nuevo León, se comprometieron a dejar de lado sus diferencias partidistas para trabajar de manera coordinada, a fin de colaborar en la lucha contra el crimen organizado. Rodrigo Medina de la Cruz, dijo, en el marco del inicio de los trabajos en el Congreso del estado, “estamos ante un problema de seguridad nacional, porque la gobernabilidad de los tres órdenes de gobierno está siendo desafiada”. En sesión solemne del Congreso local, el gobernador afirmó que la lucha frontal contra la delincuencia organizada seguirá “cueste lo que cueste”. (EL FINANCIERO, P. 31, ESTHER HERRERA CERVANTES/FINSAT)

Guerrero

Afina el PRD la postulación de Ángel Aguirre en Guerrero. Sin competencia interna, el PRD designará al ex priísta Ángel Heladio Aguirre Rivero como su abanderado a la gubernatura de Guerrero el próximo domingo, tras determinar que modificará su convocatoria y reservará su candidatura. Después de recibir el apoyo de los precandidatos inscritos en la contienda interna, las direcciones nacional y estatal acordaron la modificación a su convocatoria y reservar el proceso interno para anunciar a Aguirre Rivero como su abanderado. (MILENIO DIARIO, P. 29, ROGELIO AGUSTÍN ESTEBAN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Puebla

Dejará Mario Marín deuda superior a 10 mil mdp en Puebla. La administración de Mario Marín Torres dejará una deuda superior a los 10 mil millones de pesos, al utilizar una última línea de crédito por dos mil 500 millones de pesos, dijo el diputado local del PAN, José Manuel Janeiro Fernández. Destacó que los funcionarios estatales han mentido a los poblanos al decir que podrían usar dicho crédito, el cual ya aplicó días después de las elecciones locales. (PUNTO CRÍTICO, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

En seis minutos se cumplió el protocolo. En un acto protocolario fast track que apenas alcanzó los seis minutos, en un edificio alterno al salón de sesiones del Palacio Legislativo de San Lázaro, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, entregó el IV Informe de labores del presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión, que cerró su sesión de apertura del periodo con la acusación, del PT y de Convergencia, por su ilegalidad. Tras los desencuentros entre priístas y perredistas por tener el liderazgo de la Cámara de Diputados, los legisladores no votaron en el pleno la continuidad del panista, Francisco Ramírez Acuña, al frente de la Mesa Directiva y de sus integrantes, tampoco el acuerdo de la Junta de Coordinación Política -integrada por los coordinadores de todos los partidos- para que por primera vez en la historia no se emitieran los posicionamientos de los partidos políticos en el acto de entrega del informe presidencial. (MILENIO DIARIO, P. 14, ELBA MÓNICA BRAVO Y FERNANDO DAMIÁN; REFORMA, P. 1 Y 8, STAFF; OVACIONES, P. 1 Y 2, PATRICIA RAMÍREZ; EL FINANCIERO, P. 1 Y 27, EDUARDO ORTEGA, LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, 9 Y 12, CECILIA TÉLLEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3; BASTA, P. 3, MANRIQUE CARDONA)

Inaugura Presidencia estrategia ante medios. La Presidencia de la República inauguró una nueva estrategia de comunicación para el IV Informe de Gobierno. Los 15 secretarios de Estado salieron a la misma hora ante los medios y se encargaron de hablar de los logros de la presente administración en conferencias de prensa, previo a la entrega en San Lázaro del documento a los legisladores. Los titulares de las secretarías de Educación Pública, Salud, Trabajo, Función Pública, Reforma Agraria y Agricultura, así como los de la Marina, la Defensa Nacional y Seguridad Pública, ofrecieron ruedas de prensa para detallar los avances logrados. También en el gabinete económico, los secretarios dieron cuenta de las cifras relativas al Informe de Gobierno en entrevistas y conferencias de prensa como fue el caso de Hacienda y Crédito Público, Economía, Comunicaciones y Transportes, además de Energía. (MILENIO, P. 15, LORENA LÓPEZ)

El Sondeo. En una encuesta publicada por Excélsior y ante la pregunta ¿Con la cancelación del Informe Presidencial ante el Congreso quién perdió? El 88% de los encuestados dicen que los legisladores y el 12% asegura que el Presidente. (EXCÉLSIOR, P. 26, IMAGEN)

Evalúa el Senado un nuevo formato. El Senado evalúa un nuevo formato para glosar el IV Informe de gobierno, por el que se pretende citar "gabinetes completos" para que expliquen temas de manera exhaustiva, como el combate al crimen organizado. Carlos Jiménez Macías, vocero de la bancada priísta, dijo que el PRI pondrá a votación hoy la propuesta en la Junta de Coordinación Política, para que se cite por completo a los gabinetes de Seguridad Nacional, Economía o de Política Social y que los secretarios expliquen el desempeño de esos rubros. Indicó que ayer el coordinador Manlio Fabio Beltrones se comunicó con los senadores de su fracción para hacer este planteamiento, que se discutirá hoy en la sesión de la Junta de Coordinación, toda vez que el viejo formato de citar secretario por secretario ante el pleno, para glosar las políticas económica, social, interior y exterior, quedó rebasado. (MILENIO DIARIO, P. 15, ANGÉLICA MÉRCADO Y HELIODORO CÁRDENAS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Se queja Calderón: 11 de sus reformas, congeladas. El presidente Felipe Calderón presumió que mantiene como estrategia de gobierno un diálogo responsable con los poderes de la Unión, los partidos y organizaciones políticas, aunque ayer mismo devolvió con observaciones una iniciativa al Senado. Dijo que en el Congreso le tienen retenidas 11 reformas, que no han sido discutidas ni dictaminadas, aunque no mencionó que él no ha promulgado al menos cuatro. Precisó que de las 23 iniciativas enviadas en el pasado periodo de sesiones del Congreso, 11 le fueron aprobadas, 11 están pendientes y una fue desechada. (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO, MIRIAM CASTILLO E ÍLICH VALDÉS)

Bombardeo mediático de FCH para ocultar males del país: Beltrones. El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, señaló que un verdadero ejercicio de rendición de cuentas debe alejarse de un propósito meramente mediático, y deberá sujetarse a un nuevo procedimiento, en el cual directamente se puedan hacer preguntas y obtener respuestas por parte del Ejecutivo. Al hablar sobre el IV Informe de Gobierno, el senador priista expresó que el gobierno federal realizó un "bombardeo mediático, tratando de ocultar lo evidente, de que las cosas no están bien". "Hemos escuchado y mucho, que la propaganda gubernamental dice constantemente que las cosas van muy bien, pero entonces la gente nos pregunta por qué estamos tan mal. Es una respuesta muy objetiva y muy lógica a la que debería darle una contestación el Presidente de la república", expresó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, BLANCA ESTELA BOTELLO Y ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. A4, PATRICIA TORRES)

Un año más... y más plagios y homicidios. El gobierno federal cuenta como logro haber abatido o detenido a los capos del narcotráfico "más sanguinarios y violentos"; además, de última hora incluyó en el IV Informe de Gobierno una hoja para dejar constancia de la detención de Edgar Valdez Villarreal, "La Barbie", a quien ubicó como un criminal de alta peligrosidad. El gobierno federal consigna las detenciones de 38 líderes del crimen organizado, de los cuales seis encabezan estructuras nacionales, aunque falta por detener al líder de Los Zetas, Heriberto Lazcano alias El Lazca. De esta manera, los operadores más sanguinarios del crimen organizado han sido detenidos, mientras los más violentos como Arturo Beltrán Leyva e Ignacio Coronel Villarreal fueron abatidos y así se informa en los anexos del documento entregado ayer a la Cámara de Diputados. Por su parte, Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional, si bien reconoció que la lucha que libra el Ejército Mexicano contra el crimen organizado ha traído consigo "efectos no deseados" en la población civil, las operaciones castrenses de alto impacto se han incrementado hasta 21%, y éstas se han dado con base en un respeto irrestricto a los derechos humanos. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 3, LILIANA PADILLA, LORENA LÓPEZ Y RODOLFO MONTES; EL ECONOMISTA, P. 30, RUBÉN TORRES; REFORMA, P.6, STAFF Y LUIS BRITO)

Autoridades intensifican la vigilancia en Morelos. Elementos del Ejército mexicano, Policía Federal y de la Procuraduría General de la República (PGR) instalaron 18 puntos de revisión en todo el estado, además de realizar cateos en zonas residenciales de lujo que no impidieron el accionar del Cártel Pacífico Sur (CPS) en Morelos. Desde las siete horas de ayer en diversos grupos en las entradas y principales poblaciones de la entidad los soldados instalaron retenes de revisión, según un comunicado local para evitar el tráfico de armas y drogas e inhibir las conductas delictivas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, RENÉ VEGA GILES)

Costaría violencia 140 mil millones. La violencia costaría a México alrededor de 140 mil millones de pesos al año, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Hacienda. "Es difícil cuantificar el costo que tiene la inseguridad en el país: es muy compleja. Pero en los países con problemas de inseguridad se calcula que el impacto en la tasa de crecimiento es de 1.2 en el PIB", comentó el titular del ramo, Ernesto Cordero, al presentar datos relativos al IV Informe de Gobierno. (REFORMA, P. 1, ARTURO RIVERO; EL UNIVERSAL, P. 1 Y B1, JOSÉ MANUEL ARTEAGA Y RICARDO JIMÉNEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

El PIB deja de crecer 1.2% por violencia. La inseguridad que vive México le cuesta al país 1.2% del Producto Interno Bruto (PIB), dijo el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. “El impacto de tener un estado de derecho, donde se tengan problemas de seguridad, donde haya complicaciones en la aplicación de la ley, tiene un impacto en la tasa de crecimiento del PIB de 1.2% del PIB”, afirmó. Los recursos que se pierden por la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada representan 154 mil millones de pesos, de acuerdo con estimaciones de El Universal. (EL UNIVERSAL, P. 1 CARTERA, JOSÉ MANUEL ARTEAGA Y RICARDO JIMÉNEZ)

Acepta Medina recomendación de CNDH. Al igual que el Ejército lo hizo la semana pasada, el gobierno de Nuevo León anunció ayer que acepta los términos de la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por el caso de los dos estudiantes del Tec de Monterrey que murieron durante un tiroteo entre sicarios y militares el 19 de marzo. Hoy vencía el plazo legal que tenía la Administración estatal para aceptar o rechazar la recomendación 45/2010, difundida el 12 de agosto, por la muerte de Javier Francisco Arredondo Verdugo y Jorge Antonio Mercado Alonso, estudiantes de postgrado becados por excelencia académica. (REFORMA, P. 4, CÉSAR CEPEDA)

Descarta INM renuncia de Romero. La dirección de Comunicación Social del Instituto Nacional de Migración (INM) informó ayer que la comisionada Cecilia Romero continúa al frente de este órgano técnico desconcentrado de la administración pública federal, que es dependiente de la Segob, a pesar de la masacre de 72 migrantes ocurrida la semana pasada. Tras las versiones de que Romero Castillo había salido del Instituto, Fernando Mora, director de Comunicación Social, explicó que la funcionaria laboró ayer de manera normal. Detalló que durante este miércoles la comisionada sostuvo una reunión con el Consejo Consultivo del INM, en el que estuvieron representantes de la iniciativa privada, y que por la tarde-noche mantuvo un encuentro de análisis sobre la iniciativa de ley migratoria. (EL ECONOMISTA, P. 30, MAURICIO RUBÍ; LA CRÓNICA, P. 4, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 17, ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ)

Atacan periódico Noroeste. La fachada del periódico Noroeste en la ciudad de Mazatlán fue tiroteada la madrugada de ayer por un comando de sicarios presuntamente perteneciente al grupo delictivo "La familia dolida". Personal de la casa editorial informó que los hechos ocurrieron aproximadamente a la 1:50 horas de ayer, en el edificio ubicado en Benemérito de las Américas y Ejército Mexicano, en el Fraccionamiento Montebello, del puerto en mención. Las versiones indican que varios sicarios arribaron a las instalaciones disparando contra el vidrio de la fachada principal, la recepción y oficinas. (REFORMA, P. 5, STAFF; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NOTIMEX)

Saynez llama al narco a actuar con "sensatez". El secretario de Marina, almirante Mariano Francisco Saynez Mendoza, "demandó al crimen organizado que actúe con "sensatez" y no cometa actos violentos en contra de la población civil durante los festejos por el Bicentenario de la Independencia. Tras asegurar que el narcotráfico utiliza "métodos y acciones terroristas" para sembrar temor en la sociedad, Saynez aceptó que en las próximas "fechas críticas" –el 15 y el 16 de septiembre– "hay más riesgos", porque "hay más gente, y más tumulto, las mismas fechas pueden ser propicias para algunas cosas". (LA JORNADA, P. 1 Y 3, JESÚS ARANDA)

Sube PRI presión por Mesa. El PRI aumentó ayer la presión para quedarse con la presidencia de la Cámara de Diputados. En la sesión del Congreso, diputados del tricolor y del PVEM escenificaron un "besamanos" adelantado para el vicecoordinador priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, a quien perfilan como el nuevo presidente en San Lázaro. El diputado de Yucatán recibió numerosas felicitaciones, abrazos y apretones de mano en el pasillo central del salón de plenos. La bancada tricolor hizo presión sobre el PAN para lograr de este partido los votos suficientes que le den las dos terceras partes necesarias para garantizar la posición al yucateco.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2010

El PRI busca que Acción Nacional no le otorgue sus votos al perredista Jesús Zambrano, a pesar de los recientes acercamientos entre las dirigencias de estos partidos, sobre todo al concretar alianzas electorales contra el tricolor. Fuentes de la bancada afirmaron que el coordinador Francisco Rojas negocia directamente con la lideresa de la fracción panista, Josefina Vázquez Mota. En esa negociación operará el subsecretario de Gobernación, Roberto Gil. Mientras tanto, la cúpula empresarial lanzó un grito de basta a los diputados, por la poca tarea que han realizado y por la falta de acuerdos, no sólo para designar a los responsables de presidir la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política, también para aprobar las reformas que requiere el país. (REFORMA, P. 8, STAFF; MILENIO DIARIO, P. 17, FERNANDO DAMIÁN; LA RAZÓN, P. 6, ELIZABETH MACHUCA; EL FINANCIERO, P. 30, ISABEL BECERRIL; EL ECONOMISTA, P. 27, LILIA GONZÁLEZ)

Escandaliza cartón en EU. Un cartón publicado en el sitio de Internet de la cadena MSNBC que muestra el águila del escudo nacional acribillada y la serpiente muerta sobre la bandera tricolor generó revuelo en el blog oficial de su autor, Daryl Cagle, y en Twitter. Un vocero de la Embajada mexicana confirmó que alistan una carta de protesta. (REFORMA, P. 1, DE LA REDACCIÓN)

Una jalada, el Estado laico en México, dice Onésimo. El obispo Onésimo Cepeda afirmó que a él no le gusta dirimir sus asuntos a periodicazos, porque no es mosca; para eso, dijo, hay tribunales a los cuales pueden acudir los que se sienten afectados, y aseguró no tener responsabilidad sobre la acusación que hay en su contra por lavado de dinero ante la Procuraduría General de la República (PGR). Aseguró que en México el Estado laico es “una jalada” y no existe; “como abogado” explicó que el país “está formado por pueblo, territorio y poder, es la definición de Estado; el pueblo es laico, no, los maizales son laicos, no, es el territorio laico, no. El gobierno es laico, sí; entonces somos un Estado gobernado por un gobierno laico, esa definición es puro derecho, es una definición aceptable”. (MILENIO DIARIO, P. 16, EUGENIA JIMÉNEZ; LA JORNADA, P. 19, CAROLINA GÓMEZ)

Dilapida la SEP un lustro. La Secretaría de Educación Pública (SEP) en México dejó ir un lustro, lapso en el que no puso en marcha políticas y programas eficientes para mejorar el aprendizaje de los alumnos. De acuerdo con especialistas del sistema educativo la falla de los últimos 5 años apunta a que sólo se puso en marcha una política muy costosa para evaluar a todos los alumnos; a programas desarticulados que se crean de manera intuitiva; a que los resultados de ENLACE no tienen un uso pedagógico sino político, y a que no se han fortalecido los programas de capacitación y formación de maestros. Tras conocerse la evaluación general de la prueba ENLACE, que ratificó el bajo nivel académico en primaria y secundaria, David Calderón, director de Mexicanos Primero, aseguró que sigue pendiente la formación integral de los maestros. (REFORMA, P. 1, SONIA DEL VALLE Y EL SOL DE MÉXICO, P. 7A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)